

"El problema de Gibraltar"

La diplomacia inglesa no actuó con prudencia y discreción, dice un periódico cubano

LA HABANA, 14.—Con el título de «El problema de Gibraltar», el periódico «Mundo» publica un editorial en el que dice que «la diplomacia inglesa no actuó esta vez de acuerdo con las normas tradicionales de prudencia y discreción al incluir en la ruta colonial de su reina un territorio que no puede catalogarse de colonia». El periódico señala el peligro en que se incurre al dividir el frente occidental por cuestiones internas, en cuya vanguardia figura España.—Efe.

Termómetro eléctrico

Toma la temperatura en segundos

WASHINGTON, 14.—La oficina de Cirugía General del Ejército revela que se ha ideado un nuevo termómetro eléctrico de clínica, que toma las temperaturas en segundos. El instrumento representa el primer cambio básico en la técnica de lectura de temperaturas, desde que se ideó el termómetro de mercurio en 1867. Ha sido inventado por el coronel George Perkins, dentista y director de la sección dental del Servicio Médico Militar.—Efe.

Hoy en Ginebra

GINEBRA, 14.—A las tres de esta tarde comienza la cuarta sesión de la Conferencia sobre la paz en Indochina. El voto de confianza del Gobierno francés en la Asamblea, aunque por mínima diferencia, ha salvado de un colapso a esta Conferencia, pues permite que el ministro francés de Asuntos Exteriores, Bidault, siga sus conversaciones con los comunistas para poner fin a la guerra de Indochina. La crisis política francesa había provocado una paralización virtual en Ginebra, y los funcionarios aliados no disimulaban su desánimo.

La fiesta de San Isidro se celebra mañana

Saliendo al paso de ciertos rumores que se referían a un aplazamiento de la fiesta de San Isidro, para el domingo, hacemos constar que ya romería y demás actos tendrán lugar mañana sábado, según lo anunciado.

Hanoi recibe a los primeros heridos de Dien Bien Fu

El Gobierno Laniel ha tomado medidas de gran importancia para incrementar las fuerzas francesas en Indochina

Graves pérdidas en dos duras acciones de los comunistas

HANOI, 14.—Los primeros 16 heridos franceses de Dien Bien Fu han salido en avión desde los subterráneos de la antigua fortaleza para quedar instalados en un hospital de Hanoi.

La evacuación de todos los enfermos y heridos graves—alrededor de unos 700—tardará más de lo que se esperaba, porque la pista de aterrizaje de Dien Bien Fu está más averiada de lo que se creía.—Efe.

GRAVES PERDIDAS FRANCESAS EN DOS ACCIONES COMUNISTAS

HANOI, 14.—Oleadas de tropas comunistas han tomado posiciones defensivas a cerca de 50 kilómetros de Hanoi y han hecho prisionero a un comandante francés, en la más dura batalla desde la caída de Dien Bien Fu, según anuncia el Alto Mando francés.

El Alto Mando francés dice que las fuerzas de la Unión Francesa han podido

reagruparse y lanzar un contraataque, en el que encontraron al comandante francés con los brazos atados a la espalda.

En otra acción, un portavoz militar ha dicho que un batallón móvil francés cayó en una emboscada de los comunistas, en una carretera cercana. Las pérdidas francesas en ambas acciones se han descrito por el Alto Mando como graves.—Efe.

MEDIDAS DEL GOBIERNO FRANCÉS PARA INCREMENTAR LAS FUERZAS

PARIS, 14.—El gobierno francés ha tomado medidas de gran importancia, para incrementar las fuerzas francesas en Indochina, según se afirma en los círculos gubernamentales.

El alto consejo de Defensa Nacional se reúne hoy con el ministro de Defensa, René

Pleven, para discutir las medidas prometidas por Laniel en la Asamblea Nacional.—Efe.

Grave accidente de tranvía en Madrid

El pánico produjo, al arrojar a la calzada, un muerto y 18 heridos

MADRID, 14.—Una mujer ha resultado muerta, otra gravísimamente herida, cinco heridos de pronóstico reservado y más de doce leves, aparte de numerosos contusos, en un accidente de tranvía ocurrido esta mañana a las seis y media.

Cuando el primer tranvía del disco número 31, de Carabanchel a la Plaza Mayor, se dirigía con más de noventa viajeros en dirección a este último punto, paró en la Fuentesilla, con objeto de que se apearan algunos. Al abrir las puertas, el vehículo perdió el contacto eléctrico y comenzó a retroceder. El conductor se dio cuenta en el acto y utilizó el freno de aire comprimido, pero éste falló y el tranvía comenzó a tomar gran velocidad. Se produjo entonces una oleada de pánico entre los viajeros y algunos se arrojaron por las ventanillas y puertas, impidiendo así al conductor que cerrara éstas con lo que hubiera recuperado el contacto. Al arrojar a la calzada se produjeron los heridos antes señalados, así como la muerte de María Celamor Calvo, de cuarenta y cinco años, domiciliada en Carabanchel y herida de pronóstico gravísimo su hija, de veintidós. Solo quedaron en el vehículo unas cuarenta a cuarenta y cinco personas, que conservaron la serenidad y permitieron al conductor cerrar las puertas. Conseguido el contacto el tranvía dió marcha

adelante y luego pudo ser parado.

En coches particulares y en la ambulancia del Hospital, fueron conducidos los heridos a la Casa de Socorro del Distrito de la Latina, al Hospital Provincial y la más grave al Equipo Quirúrgico.

Lotería Nacional

El sorteo de hoy

MADRID, 14.—Premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy:

PRIMERO.—Premio de 600.000 pesetas, al número 43.989 a Santander.

SEGUNDO.—Premio de 300.000 pesetas, al número 13.219, a Salamanca, San Sebastián, Guadix, Barcelona y Barcelona.

TERCERO.—Premio de 150.000 pesetas, al número 55.293, a Madrid.

Premiados con 75.000 pesetas

687, a Huelva, Bilbao, Cádiz, Valencia y Huelva; 19.273, a Barcelona; 33.273, a Villanueva de Castellón, Santander, Bilbao, San Sebastián y Sevilla; 33.625, a Sabadell, Málaga, La Línea de la Concepción, Málaga y Avilés; 39.188, a Salamanca; 39.812, a Tarrasa, Barcelona, Palma, Palma y Sevilla; 49.009, a Gandía; 41.638, a Madrid; 45.272, a Barcelona, Barcelona, Zafra, Barcelona y Oviedo; 47.041, a Madrid.—Cifra.

A la Virgen de los Llanos

Dulce refugio de los pecadores en el mar tormentoso de la vida. Espiga de la fe. Luz encendida en la noche preñada de dolores.

Torre de miel. Canción de ruiseñores. Estrella azul. Caricia estremecida. Milagro en la llanura florecida y manantial de todos los amores.

Para centarte fuera poca cosa refundir la hermosura de la rosa y el azul de los cielos soberanos..

¡Pues del Cielo eres Reina y de la tierra, Capitana en la paz, Madre en la guerra, por la gracia de Dios puesta en los Llanos!

ANTONIO ANDUJAR

Mayo, 1954.

Al encuentro del tiempo perdido

Por César GONZALEZ RUANO

Es posible que por haber cumplido el ciclo propio de la vida de los cincuenta años, y es posible también que por la preocupación del título que di a mis «Memorias», «Mi medio siglo se confiesa a medias», tengo de algún tiempo a esta parte una curiosidad nunca satisfecha por todo lo relativo a este período de historia que, cronológicamente considerado, es exactamente el mío y en el que han ocurrido tantas cosas que vale por siglos enteros de algunos períodos en los que las mudanzas e inquietudes de la Humanidad no han sido ni cualitativa ni cuantitativamente tan importantes.

En varias ocasiones he repetido que nuestro siglo XX empieza por lo menos con dieciocho años de retraso, ya que hasta la postguerra de aquel conflicto europeo, nuestro Continente permanece en realidad prácticamente bajo el signo del siglo XIX en cuanto a mentalidad, en cuanto a corrientes estéticas y al clima de sus costumbres. En este medio siglo compuesto prácticamente por años que pertenecen al otro y por años

que ya son plenamente de hoy y aun casi futuros, la película cómica-dramática de la Humanidad ha sido muy rica en argumentos, en figuras, en voces y en silencios. Por eso, las gentes que pertenecen a mi generación no conocen el aburrimiento. Nos basta con entornar los ojos al recuerdo y poner en la memoria un disco cualquiera para volver a vivir cualquiera de los capítulos que ya hemos vivido, que pudimos alguna vez vivir y que están a cargo de dormidos fantasmas que al dictado de nuestra voluntad pueden ponerse en cualquier momento de pie.

Hay que remontarse a los tiempos clásicos para encontrar un ciclo histórico tan rico y tan movido como ha sido el nuestro. Hemos asistido, en todo, a la transformación de toda una mentalidad pública y privada, a la evolución de un mundo artístico, a la revolución permanente de los acentos políticos. Y todo esto lo mismo que en su categoría, en su pura y frívola anécdota. De aquí también que nos interesen a la hora de la verdad, mucho más que las especulaciones novelescas, las experiencias individuales como los que reflejan los libros de Memorias, los Diarios, las narraciones de viajes y, en general, todo eso que más o menos vaga o concretamente pertenece al mundo del reportaje, al mundo del intimismo o al mundo de una especie de urgente notariado tomado de una manera impresionista.

Esta preferencia por las lecturas que indicamos, es muy significativa y creo

que corresponde bastante exactamente a los perfiles de nuestra inquietud contemporánea. Todas las noches que podemos, procuramos en esa hora encantadora e insobornable que es la que precede al sueño, acostarnos con un libro que se refiera a las entrañas y al pulso de esos últimos cincuenta años, algunos de los cuales parecen tan lejanos que casi dudamos de que hayan existido. Uno de los últimos libros que me ha proporcionado unas horas a la par de inquietud y de calma, unas horas evocadoras y deliciosas, ha sido el último que ha publicado el joven escritor José Luis Fernández-Rúa, bajo el prometedor título de «Medio siglo de crónica escandalosa». Con estos libros vamos al encuentro del tiempo perdido con la certeza de que estamos cumpliendo un tiempo ganado.

Huelga comunista fracasada en Roma

ROMA, 14.—Ha fracasado la huelga de 24 horas convocada por los comunistas en los centros industriales de esta capital, al decidir, a última hora, los sindicatos de tranvías y autocares no hacer caso de la orden de los rojos.

La proyectada detención de dos horas en los medios de transporte de la ciudad era el principal plan comunista para hacer llegar el paro al público en general.—Efe.

El director general de la UNESCO, en Madrid

MADRID, 14.—El director general de la UNESCO, doctor Luther H. Evans, ha visitado esta mañana la Institución Sindical Virgen de la Paloma, la Ciudad Universitaria y el Instituto de Cultura Hispánica.

En el Instituto de Cultura Hispánica, donde el doctor Evans recordó la frase de un embajador español que dijo que España fue la UNES-

CO del siglo XVI, el ilustre visitante brindó por una mayor vinculación entre la nación española y el organismo internacional que preside y a primera hora de la tarde el director general de la UNESCO asistió a un almuerzo que le ha ofrecido el director general de Relaciones Culturales del Ministerio de Asuntos Exteriores.—Cifra.

NUESTRA CIUDAD

PERFIL DEL DIA

EL SANTO LABRADOR

Mañana el campo celebra la fiesta de su Santo Patrón. Todo ese mundo cordial y entrañable que se mueve en torno a los surcos, a las espigas y los horizontes se vestirá de fiesta en honor de San Isidro. Y cierto es lo que decimos, pues todos los 15 de mayo nos ha parecido más profundo y sugerente el surco, más en sazón las espigas, y con más galas y ce-lajes el cielo, las montañas, los árboles, los pájaros, las flores...

La vida del Santo Patrón del campo es maravillosa. Toda ella es como un himno gigante al trabajo. Una de mostración estupefacta de cómo la tarea cotidiana y la oración pueden conjuntarse armónicamente. Pues siempre, cuando el trabajo y la plegaria brotan del corazón, hay ángeles entorno nuestro.

Albacete, la ciudad y la provincia, se miran en el campo. No hay muchas industrias en nuestro suelo, y la mayor parte de las que existen tienen estreña relación con el agro. Y aun las más dispares, dependen en su prosperidad de la prosperidad de los hombres del campo. Cuando las cosechas son óptimas, la alegría llega a todos porque dinero habrá para cualquier actividad o industria. Cuando así no sucede, el mal estado de los campos y de las cosechas se refleja en una disminución de ventas, en una palpable reducción de negocios. El campo es, pues, nuestro motor.

De ahí, la alegría que todos los años nos llega con la fiesta de San Isidro. Es en este día, cuando la ciudad se marcha al campo en romería con el alma gozosa y el espíritu abierto a todos los sueños. Y es emocionante ver la imagen del Santo, entre pinos y sol, con su arado en los pies y su mirada en los cielos, como dispuesto a emprender como todas las mañanas de su vida, la tarea de abrir surcos entre oraciones. Quizás sea este santo español uno de nuestros mejores símbolos. Por que en él se unen la humildad de su condición, el amor a una tarea dura y su amistad con los ángeles. Y ese caminar entre la tierra y el cielo con el alma puesta en una partida.

Los hombres del campo de nuestra ciudad y de toda su provincia tienen mucho que agradecer este año a San Isidro. En su protección queremos ver la hermosa perspectiva que ofrecen nuestros campos. Y tenemos la seguridad que en la más humilde aldea mañana habrá una oración para el mejor labrador de las Españas. Para Aquel que con su arado fué abriendo surcos de nubes para que en el cielo florecieran nuevas y espléndidas cosechas de luceros...

CUENCA

GOTAS

¿Quién tiene el clavel?

Más vale tarde que nunca y, aunque sea un poco tarde, vamos a intentar decir quien es ese personaje campeón de simpatía, que luce vistoso traje y que esta semana tiene el CLAVEL como homenaje a la lealtad y valor demostrado en mil combates.

En la ciudad de Melilla, de Bandera de Falange pasó a la brava Legión este Capitán MORALES que hoy en el Regimiento de la Guardia—el más flaco del país y el más lucido—guarda la más importante vida de nuestra nación...

¿Para qué las iniciales? Una «M» amigo Bobby y, amigo Bobby, adelante!

ANANBAL

¡AGRICULTORI! VENCEJOS

para la mies de AYNA
Las Cataratas

P. LODARES, 1
TINTE, 7 ALBACETE

FARMACIAS DE GUARDIA

PARA ESTA NOCHE

Don Juan del Pozo, Mayor, 58; señorita María Lillo, Carretera de Madrid, 2, duplicado.

PARA MAÑANA
(Servicio de día)

Doña Josefa Gómez Pi-
queras, Feria, 16, y don César Cabeza, Marqués de Mo-
lins, 9.

Mañana será otro día

1954
Mayo
15
Sábado

El sol sale a las 4'59 ho-
ras y se pone a las 19'24
horas.

La luna sale a las 17'26
horas y se pone a las
3'16 horas.

Luna llena el día 17.

SANTORAL.—Santos: Isidro Labrador; Juan Bautista de la Salle; fundador; Torcuato, Tesifonte, Cecilio, Indalecio, Esiquio, obispos.

MISA.—De San Isidro, Ornamentos blancos. O de San Juan Bautista de la Salle. Ornamentos blancos.

Van transcurridos 135 días del año; faltan 230.

El tiempo, hoy

EN ALBACETE

Datos facilitados por el Observatorio de la Base Aérea de los Llanos.

Temperaturas extrema s: Máxima, 26'6 grados a las 16'15 horas de ayer; mínima 12'5 grados a las 5'00 horas de hoy.

Cielo casi cubierto; nubes predominantes bajas con una altura de 6.000 a 1.000 metros; viento, dirección dominante Sur; con una velocidad media de 44 kilómetros por hora; presión media, 698'5; humedad relativa media, 45 por 100.

Cupón de Ciegos

Día 13 de mayo de 1954
Número 169

Jefatura Agronómica

Todos los agricultores que al amparo de la O.M. de 25 de noviembre de 1953, antes del día 31 de diciembre del mismo año presentaron en la Jefatura Agronómica Provincial para su envío a la Dirección General de Agricultura un escritor solicitando compensación económica para adaptar sus motores y tractores de gasolina al uso de petróleo o sustituir los motores por otros de aceite pesado, deberán no olvidar que, de acuerdo con lo dispuesto en dicha orden, la materialidad de la instalación del vaporizador de petróleo o del montaje del motor de aceite pesado, tiene que realizarse antes de finalizar el día 30 de junio próximo para poder hacer efectivo el auxilio económico. Pasada dicha fecha no se reconocerá ningún derecho al mismo.

Para que los instalados incluso el día 30 de junio puedan gozar de los beneficios económicos, las Jefaturas Agronómicas admitirán hasta el día 7 de julio, inclusive, los justificantes de haber hecho los acoplamientos. A tal efecto le bastará al agricultor hacer entrega de los siguientes documentos:

Primero.—Factura definitiva de la industria comprensiva del costo del material instalado y de los gastos de montaje.

Segundo.—Certificado de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos de la localidad donde radique el tractor o motor, en el que se acredite haber realizado la instalación.

Tercero.—Si el receptor de la compensación ha de ser persona distinta del agricultor, se aportará una autorización por escrito redactada en términos semejantes a éste: "Autorizo a don (aquí el nombre, apellidos y domicilio del autorizado) para que en mi nombre haga efectiva en la Cámara Oficial Sindical Agraria la compensación económica que me corresponde por adaptación de un tractor o motor agrícola al uso de otro tipo de carburante".

Fecha y firma. Cualquier autoridad municipal o sindical deberá añadir en este documento la diligencia de autenticidad de la firma.

El "Día del Seguro" en Albacete

Ha sido conmemorado con diversos actos

Hoy se ha celebrado en nuestra capital el "Día del Seguro", con motivo de la festividad de Nuestra Señora la Virgen del Perpetuo Socorro, Patrona de los aseguradores.

El Sindicato Provincial del Seguro organizó diversos actos que resultaron muy brillantes.

A las once y media tuvo lugar en la Santa Iglesia Catedral, una solemne función religiosa, en la que ocupó la presidencia el jefe provincial del Sindicato y varios miembros de la Junta y Comisión Organizadora, asistiendo la casi totalidad de las empresas y productores encuadrados en el Sindicato. Después de la ceremonia religiosa el asesor eclesiástico de la C.N.S., rezo un responso ante la lapida de los Caidos por los fallecidos del ramo del Seguro.

A continuación, todos los asistentes al citado acto religioso se trasladaron al Hogar de la Falange, celebrándose en dicho lugar un importante acto sindical que fué presidido por el jefe de los Servicios Jurídicos de la C.N.S., señor Ruiz Oñate a quien acompañaban en el estrado presidencial el jefe del Sindicato Provincial del Seguro y otras jerarquías.

Después de unas palabras de presentación del señor Herreros en las que exaltó las virtudes del conferenciante e hizo una breve recopilación de lo actuado por el Sindicato desde el año anterior, comenzó el señor Ruiz Oñate su conferencia resaltando la honda preocupación que, no sólo por su cargo actual sino porque parte de su vida la había dedicado a ello, sentía por los problemas sociales considerados desde un punto de vista humano y cristiano.

Pasó después a examinar las diferencias existentes entre las indemnizaciones que por accidentes de trabajo perciben los obreros en la agricultura y en la indus-

tria y justificando plenamente la necesidad de que esas indemnizaciones sean de la misma cuantía cualquiera que sea la actividad en que se produjo el accidente.

Finalmente hace un examen de la necesidad de crear e impulsar los servicios precisos para llegar a la readaptación del accidentado al trabajo, bien en la actividad que antes tenía o en otra más acorde con sus facultades físicas después del accidente, terminando su brillante disertación afirmando que en la unión espiritual de asegurado y asegurador está la solución del grave problema de los accidentes del trabajo.

El señor Ruiz Oñate fué objeto de calurosos aplausos al final de su conferencia.

A las dos de la tarde, en el Gran Hotel, se celebró una comida de hermandad, ocupando la presidencia las jerarquías del Sindicato del Seguro, y a los postres, nuestro compañero el delegado de "Pueblo" en Albacete, don Eulogio Serna, leyó unas ingeniosas cuartillas, sobre el Seguro, que merecieron una prolongada ovación.

Delegación Provincial de Trabajo

Se pone en conocimiento de las empresas y trabajadores agrícolas, a quienes pueda interesar el folleto que contiene los nuevos salarios en vigor para las faenas agrícolas de esta Provincia, que pueden adquirirlo, tanto en este Organismo, como en todas las Delegaciones Sindicales Comarcales o Locales.

Voz sindical

Sindicato de Cereales GRUPO DE PANADEROS

Se invita a todos los empresarios y productores de la Industria Panadera para que el día 16 del actual a las 13 horas, asistan a la misa que en honor de su Santo Patrón San Honorato, se celebrará en la Iglesia de San Francisco (P. P. Franciscanos) calle María Marín.

Cartelera de Espectáculos

CAPITOL—Continua de 5'30 a 1 Correo diplomático (tolerada)

TEATRO CIRCO—Continua 5'30 a 1 Odio y orgullo (no tolerada)

GRAN HOTEL.—Cotinaua de 5'30 a 1 Tres amores (no tolerada)

PRODUCTOR. Continua Solamente una vez y La feria de las quimera (no tolerada)

Lea Vd.

LA VOZ DE ALBACETE

Después de cortar el pelo

Se va extendiendo la buena costumbre muy corriente en toda (América), de dar una fricción por toda la cabeza, después del corte de pelo. Lo mismo en las Peluquerías de Señoras, que en las de Caballeros. Es una garantía de acuerdo con la higiene, y empleando para cada caso, un frasquito pequeño precintado, modelo especial para estos casos, de Loción AZUFRE VERI hay la seguridad de tener un cabello sano y limpio. Se «SIENTE» una seguridad, de que aquello queda bien.

LANZ

TRACTORES

COSECHADORAS

Segadoras atadoras

ARADOS JABALI

Aparatos para espolvorear y pulverizar VERMOREL

Maquinaria agrícola en general

RICARDO MEDEM y C.º S. A.
Hermosilla, 30-Tel. 360604
MADRID



LA NIÑA

Maria de la Concepción Ruiz Fernández-Reyes

Subió al cielo a la una y media de la tarde de hoy, viernes, 14 de mayo de 1954.

A LOS SEIS MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres, Enrique Ruiz Oñate, abogado, y doña Carmen Fernández-Reyes Beyret; abuelas, Dolores Oñate, viuda de Enrique Ruiz Rosell y Jerónima Beyret Tomás, viuda de Juan Fernández-Reyes; tíos políticos, primos y demás familia,

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan la asistencia al entierro que tendrá lugar mañana sábado, día 15, a la una y media de la tarde, desde la casa mortuoria Mayor, 39 a la Parroquia de la Purísima de esta capital.

Albacete, 14 de mayo de 1954.

Comentario del día

El valor de la mirada

Por Alfredo Marquerie

En el ciclo de conferencias de divulgación médica, organizado por la Asociación de la Prensa de Madrid, se han pronunciado disertaciones interesantísimas, tanto por sus temas como por la originalidad de su exposición.

Y una de esas conferencias, la que ha corrido a cargo del doctor Lacarrere, se ha referido al valor expresivo de la mirada humana. El profesor Raf Carballo ha explicado muy bien el concepto psicofísico de la vida, al cual se refirió el doctor citado en el curso de su exposición. Nuestro cuerpo se mueve al compás, al ritmo del espíritu. Y, claro está, los ojos tienen por eso el máximo valor expresivo.

La mejor revelación histórica de esta verdad nos las proporciona el arte de la pintura y del dibujo. Una figura reproducida podrá mostrar con su actitud gestos o ademanes elementales de sosiego o de violencia, de ataque o de defensa, pero sólo los ojos podrán dar la definición exacta del estado del ánimo de un personaje.

La mirada humana no es sólo un espejo; es también un vehículo. Cargamos en nuestras pupilas todos los signos positivos o negativos del ánimo y en cierto sentido los ojos son una válvula de escape de cuanto se mueve en nuestro interior.

El amor y el odio, la alegría y la tristeza, la preocupación, el enojo, el interés, el hastío, se asoman fatalmente a esos dos globos vitreos, que a los lados de la cara se encienden o se apagan con los párpados levantados o caídos, como las bombillas del alma, como las lámparas del sentimiento.

La torva mirada del delincuente, como la clara y despejada del hombre de bien, definen mejor que ninguna otra cosa el índice de la personalidad humana. Los ojos se ennoblecen con el azul de los cielos o con el verde de los campos y de los mares y son, en definitiva, partículas de horizonte.

Cuando esa luz falta, cuando el falso cristal que llevamos como incrustado en el rostro, se entenebrece y pierde diaphanidad para reflejar sólo una tremenda opacidad interior, un ver sin mirar—que es todo lo contrario de la ceguera: un mirar sin ver—es que se ha apagado la batería suprema de nuestro organismo y ha llegado la hora desconcertante y trágica de la locura. Son los ojos—y esto lo saben perfectamente los psiquiatras—los que dan mejor la dimensión exacta de la demencia. ¡Que Dios nos conserve siempre el resplandor pleno de la cordura!

(Colaboración de ARGOS en exclusiva)

Reportajes de la ciudad

La validez oficial de los estudios del Real Conservatorio

Se ha incrementado grandemente la matrícula para alumnos libres

Existe una extraordinaria animación para los exámenes de Junio

Ha llegado el plazo de tiempo en que los libros y los apuntes cobran un necesario orden en la vida de la juventud que hoy se forma en nuestros Colegios, Institutos y otros Centros de enseñanza.

Días en los que los estudiantes añoran los días per-

didados durante los nueve meses de curso; quincena agobiante y casi desesperada para los mejores y para los peores. Epoca en que la vida de la ciudad, echa de menos en su mundillo callejero sus grupos estudiantiles, que preparan la dura prueba de los exámenes, del

triunfo al trabajo, al estudio, al tesón y la voluntad de querer ser.

VALIDEZ OFICIAL DE LOS ESTUDIOS DEL CONSERVATORIO DE ALBACETE

Hemos cambiado los libros por los métodos, y los apuntes escritos en la blanca cuartilla por la anotación hecha en el ancho papel pautado.

El Real Conservatorio de Albacete ha sido elegido por nosotros en este reportaje "de estudiantes", por dos circunstancias: Primera, por ser el Centro de enseñanza más joven de la ciudad. Segunda, porque en su pequeña existencia, ha sido premiado por el Gobierno de la Nación con el reconocimiento oficial; premio a una labor de constancia, llevada sobre la base de un equitativo juicio en sus funciones pedagógicas.

El antiguo Conservatorio Provincial de Música pasó a ser Real Conservatorio oficial.

Sus estudios tienen la misma validez académica que aquellos que se cursan en el resto de los Conservatorios de España, dentro de su categoría, por decreto aprobado en Consejo de Ministros el día 12 de febrero de este mismo año.

EXTRAORDINARIA ANIMACION EN LA MATRICULA LIBRE

En el actual curso 1953-54 figuran con matrícula oficial más de noventa alumnos, los cuales vienen asistiendo a sus respectivas clases en forma alterna y en un horario compatible con el de los colegios. Es más, se da el insólito caso de que en la clase de Piano existen alumnas matriculadas oficialmente, con residencia en pueblos cercanos de nuestra provincia; alumnas que asisten a sus clases combinando sus viajes con sus tres lecciones semanales.

Es interesante apuntar la extraordinaria animación de público que observamos en la Secretaría del Centro, donde se evacúan consultas y se matriculan, para tomar parte en la convocatoria del próximo junio.

Puede decirse que la provincia está dando contingente de matriculas muchísimo mayor que en años anteriores. Bien es verdad que este aumento ha sido ocasionado, precisamente, por la oficialidad y la validez otorgada a los estudios que aquí se cursen, circunstancia que

ha facilitado la cuestión económica a muchos de los estudiantes que hasta ahora hubieron de realizar traslados a otras capitales, para examinarse oficialmente en otros Conservatorios.

Hoy, afortunadamente, se da el caso de que no son ya solamente particulares los que se han matriculado, sino alumnas de los colegios más importantes de Albacete y su provincia, y cuya preparación ha sido dirigida de manera privada, dentro de las clases de sus mismos colegios.

MATRICULAS GRATUITAS

A través del plazo de inscripciones de matriculas, o sea, desde el 20 del pasado abril hasta hoy, se han concedido varias matriculas gratuitas para alumnos con falta de medios económicos para sufragar sus estudios.

Esta prerrogativa que fue exclusivamente patrimonio de la enseñanza oficial, ha sido ampliada a los alumnos de enseñanza libre por orden de la Diputación Provincial, y a fin de proteger al máximo de enseñanza musical, dentro del ambiente cultural de la ciudad.

SIGUE EL MISMO PROGRAMA DE ENSEÑANZAS

Dentro de esta nueva fase oficial del Real Conservatorio de Albacete, podemos decir que no sufrieron alteración alguna ni los programas, ni el régimen de estudios, y aquí conviene advertir que, desde su fundación, el Centro siguió un orden en estos asuntos, idéntico al seguido por el Real Conservatorio de Madrid. Así, pues, los exámenes se efectuarán con arreglo a los mismos textos y métodos que los exigidos en años anteriores.

EL PRESTIGIO DEL CONSERVATORIO DE ALBACETE. RADICA EN LA FORMALIDAD DE SUS PRUEBAS DE EXAMENES

Hay versiones entre los estudiantes por las cuales se tacha a este Conservatorio de "hueso" y "exigente".

En el material informativo que recogimos para este reportaje tuvimos que cambiar impresiones con casi todos los profesores del Centro. Y, en efecto, hemos sacado la consecuencia de que el prestigio del Conservatorio de esta ciudad se fundamenta en una estricta justicia, en cuanto a las calificaciones que en él se otorgan. Sin ir más lejos, el P. Sopena y las autoridades académicas de Madrid, saben de esta norma que viene presidiendo la vida del Centro, que no es otra que la dictada por superiores jerarquías.

Esta es la suma de impresiones recogidas en nuestra visita al Real Conservatorio de Música de Albacete.



Un antiguo futbolista que ahora escribe libros y comedias

Los aficionados al futbol recordarán a Eduardo Ordóñez, que fué un gran medio centro atlético de 1926 a 1934; pero tal vez muchos ignoren que es abogado y perito mercantil, que de 1940 a 1945 actuó como cantante en varios países europeos y americanos, que ha publicado varios libros sobre leyes y economía y un tomo de poesías y que tiene escritas dos obras teatrales que probablemente sean estrenadas.

Ordóñez, que desde hace algunos años se dedica a negocios en La Habana, sin descuidar sus actividades culturales y literarias, ha estado unos días en Madrid y con tal motivo ha sido entrevistado por un reportero, al que ha manifestado que aunque el viaje tenía carácter afectivo—abrazar a su madre y visitar a su querida Patria—, tal vez se deriva de él un intercambio cultural y teatral entre ambos países.

Lo que le interesa—ha dicho—es el intercambio de autores cubanos y españoles, para que Cuba esté al día sobre nuestra producción teatral y lo mismo España con respecto al teatro cubano, no muy numeroso, pero sí muy interesante. Y el empresario señor Collado ha manifestado que le han gustado mucho las dos obras de Ordóñez, por lo que tiene el propósito de darlas a conocer en España, representadas por alguna de las compañías que él regenta.

J. LUIS DE CASTRO VAZQUEZ DE PRADA

Delegación Provincial de Sindicatos

Nota sobre la festividad de San Isidro Labrador

Esta Delegación, debidamente autorizada por la Superioridad, invita por la presente nota a todas las empresas de esta capital y al comercio e industria, para que el próximo sábado, día 15, festividad de San Isidro Labrador, concedan permiso a sus productores, con el fin de que puedan asistir a la tradicional Romería a «La Pulgosa» y demás actos organizados por la Cámara Oficial Sindical Agraria, en honor del Santo Patrón de los agricultores españoles.

Albacete, 13 de Mayo de 1954.—El delegado sindical provincial.

FERRERERIA

Almacén y detall, se tras-pasa, situada centro comercial en VALENCIA, negocio en marcha gran volumen ventas. Magnífica oportunidad. Absténganse curiosos. Escribid al número 3.292 LANZA. Mora tñ, 11. VALENCIA.



CAMARA OFICIAL SINDICAL AGRARIA

15 DE MAYO SAN ISIDRO ALBACETE 1954

Romeria Concursos y Festejos

RELOJES SUZOS A PLAZOS CALIDAD, ZERANGANCIA, PRECISION RELOJES GAMA APARTADO, 385-MADRID PDA HOY MISMO, CATALOGO

Muebles - Tapizado - Pulimento Fábrica de neveras de hielo metálicas LUIS LARA GARCIA SAN AGUSTIN, 39 Teléfono 2547

La semana legislativa comentada PANORAMA ECONOMICO

MADRID.—(Servicio especial de ARGOS. Semana del 2 al 8 de Mayo).

Destaca por su importancia, entre las disposiciones publicadas durante la semana, el Decreto del Ministerio de Justicia de 9 de Abril por el que se revisan los porcentajes a que se refiere el art. 118 de la Ley de Arrendamientos Urbanos.

Por virtud de tal Decreto, las rentas de viviendas construidas o habitadas por primera vez antes del 18 de Julio de 1936 podrán ser incrementadas por el arrendador en todo el territorio nacional y plazas de soberanía con los siguientes nuevos porcentajes:

Con un 20 por 100, si el contrato fuera anterior al 1 de Enero de 1915.

Con un 15 por 100, si hubiere sido otorgado entre el 1 de Enero de 1915 y el 17 de Julio de 1936.

Y con un 10 por 100, si se hubiera otorgado con posterioridad a esa fecha.

El incremento aludido podrá exigirse a partir de 1 de Julio próximo.

En cuanto a los locales de negocios, se autoriza el aumento de un 20 por 100 para los que hubieran sido construidos u ocupados por primera vez antes del 18 de Julio de 1936, surtiendo efectos el incremento a partir del 1 de Octubre próximo.

El Decreto advierte que quedan excluidas de estos aumentos las rentas de las viviendas y locales de negocios que fueron elevadas por Decreto de 6 de Marzo de 1935, debiendo considerarse renta base la señalada como tal en el párrafo 4.º del art. 118 (es decir, la que correspondiere pagar en 17 de Julio de 1936 conforme al contrato o al fallo de revisión) y, en su caso, en el art. 119 de la Ley de Arrendamientos (en que se determina, para el caso de no existir contrato o prueba, que prevalecerá la última declarada a fines fiscales antes del 18 de Julio de 1936).

Debemos aclarar que el aumento gira únicamente sobre la renta, con exclusión de las cantidades que se satisfagan por incrementos contributivos y que solamente procederá el aumento cuando las declaraciones fiscales se atemperen al contrato de arrendamiento o éste sea de cuantía inferior a la declarada.

Los modernos métodos de enseñanza por correspondencia van a ser aprovechados por el Estado, y a ello tiende la Orden de 3 de Mayo del Ministerio de Educación Nacional, que crea el Centro Nacional de Enseñanza por Correspondencia, dentro de la Comisaría de Extensión Cultural, y que tendrá por misión la organización de cursos sobre:

a) Las materias comprendidas en el plan de extensión cultural que para cada curso académico aprueba el Ministerio.

b) Las comprendidas en los cuestionarios de las enseñanzas dependientes del Ministerio de Educación Nacional.

c) Las de carácter técnico-práctico que se relacionan con las profesiones y oficios, y

d) Todas aquellas otras que el Ministerio en cada caso considera conveniente.

Por Decreto de 2 de Abril se aprueba el Reglamento de Administrativo del Ministerio de Trabajo, en sustitución al que actualmente regía, de fecha 31 de Mayo de 1932, y que carecía de interés por cuanto se refería exclusivamente al régimen interior del Ministerio. La tramitación de asuntos venía regida por la Ley de Proce-

dimiento de 19 de Octubre de 1889, por lo que la promulgación de este reglamento viene a llenar una necesidad apremiante, dando unas claras normas de actuación, que en lo sucesivo simplificarán el procedimiento.

Las oposiciones convocadas en la semana carecen de interés general, salvo la convocatoria del Ministerio de Trabajo para proveer con nombramiento definitivo vacantes de facultativos de Medicina general del Seguro Obligatorio de Enfermedad en las provincias de Guadalajara y de Palencia y de Especialistas en la de Burgos.

FERMIN CABAL (Abogado)

MADRID.—(Servicio especial de ARGOS. Prohibida la reproducción).

Después de unos meses de intensa actividad y de una tendencia alcista, el mercado de valores parece haber entrado en un periodo de pausa que ya pronosticábamos en anteriores comentarios y que, al parecer, ya ha llegado. Ciertamente que no puede hablarse de un retraimiento del dinero, ya que éste continúa haciendo acto de presencia en la Bolsa, pero ya no lo realiza tan generosamente y con tanta alegría como hasta hace pocas jornadas.

Mucho se está hablando sobre este "parón": que si la renta..., que si la proximidad de un conflicto bélico..., que si la tensión internacional..., etc. etc. Pero, a nuestro juicio, la realidad de lo que ocurre es que ha surgido en la Bolsa un gru-

po decidido a realizar las ganancias obtenidas con las pasadas alzas y ha bastado la presencia de este grupo de realizadores en beneficios para que la tendencia alcista haya hecho crisis y se haya lanzado mucha gente por el mismo camino: por el de la oferta.

De todos modos, nos confirmamos en nuestra suposición de que hasta le temporada veraniega pocas cosas de importancia habrán de suceder en la Bolsa; después, vendrá el obligado periodo de descanso estival, y luego... Dios dirá.

Parece que entran en un momento cálido las relaciones comerciales entre España y los países árabes. La intensa labor desarrollada por la Misión Comercial Española en el Próximo Oriente, la visita a España del secretario general de la Liga Árabe p 166 frecuentísimos

contactos entre firmas comerciales de nuestra Patria y las naciones del Islam conducirán inevitablemente, en un próximo futuro, a ese estrechamiento de las relaciones económicas entre ambas partes, con los consiguientes beneficios para las respectivas economías.

Las actuales lluvias y las que se esperan para fechas próximas —según los entendidos no han hecho más que empezar— salvaron el año eléctrico en España, que estaba empezando a torcerse. La situación hidroeléctrica actual es bastante mejor que la del año pasado por estas mismas fechas, y ello, unido a la continuidad del período lluvioso y a la puesta en servicio de nuevas centrales tanto hidroeléctricas como térmicas, conducirá a la mejoría general en cuanto se refiere al suministro de energía.

La naranja española tropieza esta temporada con una fuerte competencia de otros países productores en el mercado internacional. Efectivamente, todos ellos están incrementando su producción, como, por ejemplo, Israel, que este año alcanzará los siete millones y medio de cajas, contra los cinco del pasado año.

Ante la carencia de compradores, siguen bajando, en la mayoría de las capitales españolas los precios de los pisos en venta. Según una curiosa estadística realizada al efecto, la baja viene a representar hasta el momento un 12 por 100 sobre los precios iniciales. Además, se dan facilidades para su adquisición, especialmente en cuanto a diferir el pago. Sin embargo, aun ostentan estos precios prohibitivos para la inmensa mayoría de los españoles, encontrándose ahora muchos de estos constructores con una gran inmovilización de su numerario. Por otra parte, las autoridades correspondientes parece que van a estudiar detenidamente los sistemas aplicados en otros países —Alemania especialmente— para la solución del problema de la vivienda con el objeto de ver la forma de ponerlas en práctica en nuestra Patria. Por el momento, el déficit de viviendas sigue siendo muy grande y no lleva camino de mermarse, habida cuenta del creciente aumento de la natalidad española.

José Luis BARCELO (Doctor "honoris causa" en Ciencias Económicas por la Universidad de Lima).

En Madrid no cabe ni un "Isidro" más...

En estos días de continua fiesta lo del espacio vital es un mito

Millares de forasteros congestionan hasta el límite máximo a las calles de la capital

MADRID.—(Confía especial de Jose Maria Signo).— Se ha dicho docenas de veces que Madrid está quedando pequeño, que resulta insuficiente para albergar a una población que crece desahucadamente. Sin embargo, lo que no se ha dicho nunca es el límite máximo a que puede llegar este ansia de expansión. En Madrid ha y escasez de pisos para albergarse, las aceras de las calles son insuficientes para conducir a tanto peatón, las calzadas son demasiado estrechas para que por ellas circulen normalmente los vehículos... Lo que se llama un atasco continuo. Esta angustia por el espacio vital era hasta hace días algo que el visitante había experimentado en motivo de broma y chacota. Los chistes de los periódicos y aún de las "revistas" teatrales de la capital se nutrían preferentemente con el tema de las aperturas, a pesar de las cuales, aún la gente tenía tiempo para sonreír. Pues bien, el problema del espacio, del sitio, de las aperturas, que hace unos días era la inevitable calamidad pública, en esta semana se ha acentuado hasta llegar a adquirir caracteres apoteósicos.

Tenemos la impresión de que ha faltado poco a Madrid para que viera duplicada su población en estos días, con motivo de las Fiestas de San Isidro. Lo malo del caso es que esta avalancha de forastería ha llegado de improviso, sin que nadie pudiera prever su arribada, por otra parte, bastante prematura. A las Fallas, a los Sanfermines o la Feria sevillana acude la gente un día o dos antes del comienzo de los festejos. En Madrid no ocurre lo mismo. Los visitantes prefieren conocer primero la Villa y después sus fiestas mayores. ¿Qué le vamos a hacer? Por otra parte el Festival Aéreo Internacional ha contribuido notablemente a este esporádico aumento de la población madrileña, atrayendo a un número considerable de curiosos

que permanecerán en la capital hasta que concluyan las fiestas del Santo Labrador. Por otra parte los turistas cooperan a su vez en la tarea fácil de congestionar por completo a la urbe. Ellos han llegado a pasar en Madrid sus vacaciones, ignorando quizás el extraordinario aliciente de estos días, y se lo han encontrado todo hecho y preparado para la diversión excepcional. ¡Tienen suerte, fin y al cabo! Señores míos, les aseguro que si Madrid no crece pronto conforme a las perentorias necesidades que le obligan a ello, será cosa de ir pensando en el regreso a la tranquila y querida provincia. Porque ¿creen ustedes que se puede trabajar de esta manera? Casi no oigo el tecleo de mi propia máquina de escribir porque el calor ha llegado de repente, forastero también, y como es preciso tener abiertas las ventanas, llegan hasta mí, como trompetas desahucadas las bocinas incansables de los coches que allá abajo, ocho pisos más abajo, forman una masa compacta, sobre el asfalto que no se ve...

Llega desde las oficinas hasta la casa de uno equivale a un verdadero triunfo olímpico. Comer en un restaura-

rante es más difícil todavía, porque todas las mesas tienen dueño a cualquier hora. Conseguir acercarse a la barra de un bar resulta un sueño irrealizable... En fin, se-

PASATIEMPOS Y CURIOSIDADES

El mundo es así

CONFUSION MENTAL
Marlon Brando, el magnífico intérprete de "Viva Zapata" y "Un tranvía llamado deseo", así como otras numerosas obras, se ha fugado de Hollywood en pleno rodaje de una película cuyo coste es superior a cuarenta millones de dólares. En los estudios quedaron esperando Gene Tierney, Jean Simmons, Victor Mature y Peter Ustinov. Al día siguiente el productor Darryl F. Zanuck recibía una llamada telefónica de un conocido psiquiatra de Nueva York.

—Marlon Brando sufre con fusión mental. Necesita reposo de por lo menos seis semanas.
Zanuck ha calculado: seis semanas, a 35.000 dólares

ñores, una "delicia". Tenemos que darle la razón a aquel castizo que no decía ayer: "A ver si pasan las fiestas pronto, para poder celebrarlas "a solas..."

de pérdida diaria... Y ha decidido cambiar de actor. Dispare Bogare sustituirá a Brando.
El psiquiatra Bela Littleman, que trata a Brando, ha declarado a la Prensa:
—Los estudios de Hollywood son una fábrica de locos. Brando tiene lo mismo que sufrieron recientemente Vivian Leigh, Bing Crosby y tantos otros. El régimen de trabajo que se les impone produce desintegración psíquica.

RUSIA NO QUIERE TARZANES

El periódico comunista ruso "Pravda" pide la prohibición en la U.R.S.S. de las películas tipo "Tarzán". La razón que aduce el periódico es que perjudican el rendimiento de la agricultura socialista, ya que los jóvenes campesinos abandonan muchas veces la tarea del agro para imitar los gritos y proezas de los tarzanes.

Cooperativa Ferroviaria de Consumo de Albacete EN LIQUIDACION

Hasta el 15 de Junio próximo, se harán efectivas las liquidaciones acreedoras a los socios que no hayan cobrado, y que existiendo como cooperadores en 1.º Junio 1949, han continuado hasta la disolución, o causaron baja con posterioridad a dicha fecha.

Las liquidaciones acreedoras que queden pendientes en la citada fecha del 15 Junio 1954, se entregarán como donativo a la Asociación y Colegio de Huérfanos Ferroviarios, no admitiéndose reclamación alguna.

Oficinas: Secretaría de la Hermandad Ferroviaria, Feria, 17, pral. Horas de las 18 a las 20, todos los días hábiles.

El socio liquidador.—LUIS FABRA.

Solución al JEROGLIFICO anterior
Petra se retrasó

¡Triunfan los que quieren!

Usted también triunfará si lee DOLAR, revista de interés general. Suscripción: 50 pts. año. A partido n.º 661-Madrid

TRACTORES DEUTZ

Refrigeración por aire REPRESENTANTE:
Las Cataratas
TINTE, 7 ALBACETE

Anuncios por palabras

MAQUINAS hacer punto im-
perio 20 meses crédito en-
señanza gratuita a dom-
cilio. Delegación de Zona
Guarín. Calzaderas, 19.
Motilla del Palancar, Cuen-
ca,
VENDESE automovil rubia
marca Fiat, 14 Caballos, 4
cilindros, buen estado. Ra-
zón: Industrias del Hierro,
S.L., Melchor Macanaz, 2A.

La provincia al habla



ALMANSA

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús

En la Escuela Unitaria de niñas, núm. 2

El pasado día 3 del corriente, la señora maestra de la Escuela Unitaria de niñas, núm. 2, doña Soledad García, ofreció a sus pequeñas alumnas una fiesta admirable, religiosa y profana, que llegó a lo hondo de sus almas puras, a más de ser revelación de los afanes educativos y de orientación religiosa que esta abnegada maestra realiza desde su ministerio escolar. No es la primera vez, ni será seguramente la última que esta culta profesora realiza u organiza actos para atraer y adentrarse en el corazón de sus discípulas. La fiesta que ahora reseñamos, tuvo un completo éxito tanto por su acertada organización, como por la simpatía pública con que fue acogida por todos. Nuestra cordial enhorabuena, doña Soledad.

La fiesta fué motivada por la entronización en aquel centro docente de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús. A las nueve de la mañana hubo una misa de comunión, en la que se acercaron a la sagrada mesa 80 niñas de la referida Escuela. Acto éste piadosísimo y emotivo, del que guardarán toda su vida un gratísimo recuerdo las niñas, puras y vestiditas de blanco como sus tiernas almitas. Del cuello de todas ellas pendía un bendito escapulario, regalo, igual que la imagen del Sagrado Corazón entronizada, de doña Leocadia Rodríguez, viuda de Ramírez, de Madrid, a cuya piadosa señora maestra y discipulas le están altamente agradecidas.

A las 12 horas, y en el teatro principal —después de haber obsequiado doña Soledad a las 80 alumnas con chocolate y pastas— se celebró una divertida velada artística, en la que actuó la orquesta del maestro Parra, habiendo de todo y para todos los gustos: Canciones y bailes populares, canciones modernas, monólogos, poesías, etc. tomando parte las niñas del colegio y el grupo artístico del Frente de Juventudes «Sueños Juveniles» y la rondalla «O. A. R.» Para todos hubo aplausos muy merecidos del numeroso público que llenó el teatro.

Por la tarde, a las 8:30 una solemnisísima procesión con la imagen del Sagrado

Corazón, desde la Iglesia Arciprestal de Santa María de la Asunción a la Escuela Unitaria, núm. 2, calle de José Antonio, en cuya aula principal fué entronizada la imagen por el Rvdo. cura párroco de Santiago Apóstol, Padre Viñas, que pronunció una elocuente plática. A todos los actos asistió el señor inspector provincial de Primera Enseñanza, don Antonio García Cremades, así como también las autoridades civiles y militares. Terminada la ceremonia, doña Soledad, en el mismo local de la Escuela, obsequió a todo el Magisterio local, señor inspector provincial, autoridades, alumnas e invitados, a un espléndido refrigerio, en el que reinó la más franca camaradería.

HUERTA

Lea Vd. La Voz de Albacete

Encuentro de fútbol entre Villarrobledo y La Roda con un empate

Un buen encuentro el presenciado esta tarde por los equipos del Frente de Juventudes de ambos pueblos vecinos. Deliciosa tarde para llegar hasta el campo de la estación y admirar en la presidencia a la Reina del Fuego con su Corte de Honor y aplaudir a las bellezas rodenses cuando entregan el banderín como recuerdo del partido para los visitantes. Y después, los que tantas veces contendieron, se disputaron la victoria una y otra vez, dándonos muy buenas tardes de fútbol, como ocurrió en este día de hoy.

Un primer tiempo de dominio local, en algunos momentos, viéndose jugadas de precisión en la puerta forastera, en una de las cuales consigue Angelete, al recibir un centro de su extremo, un precioso tanto, tan bien colocado que el meta visitante —que no se durmió en los laureles— no pudo hacerse con él, dejándolo pasar a la red. Despejado estos momentos de dueños del terreno, de esa salida impetuosa, se vuelcan los visitantes a nuestro cuadrilátero y atacan con verdaderos bríos y jugadas bien ligadas. Todos tiran a gol desde cualquier sitio y marcando cada golpe. Para nosotros, este es uno de los buenos conjuntos provinciales y para mí, el mejor que he pisado nuestro campo en la actualidad.

En nuestro once se experimenta una ligera reacción en el segundo tiempo y a los pocos minutos, forzando la meta contraria, un defensa comete una falta que el árbitro, y tal vez con demasiado rigor, deja que lancen el máximo castigo, con el cual se consigue el segun-

BARRAX

Triunfo del Deportivo Barrajense sobre el Español, de Albacete

Lleva buena marcha en su reaparición el equipo futbolístico local, pues todos los partidos jugados hasta la fecha pueden contarse por victorias. El domingo último se enfrentó con el C. D. Español, entusiasta y juvenil equipo albacetense que puso gran ardor y buenas dosis técnicas en la pelea, pero todo ello fué insuficiente para arrollar los insistentes ataques locales que culminaron con la victoria del Barrajense por 2 a 0, logrados en el segundo tiempo por Poveda y Juanacho, respectivamente.

Las alineaciones que presentaron los equipos fueron: Español.—Guti; Lorente, Palomares, Nono; Juan, Gálvez; Luis, Alfonso, Villasesca, Cuesta, Melitón. Barrajense.—Porcela; Játi va, Gasparete, Zamora; Román (Poveda), Iniesta; Alfonso, Valero, Juanacho, Alfonso, Regalado.

CORRESPONSAL



LA RODA

do gol. Para nosotros no se debió pitar, como tampoco a la puerta. Ahora, que reaccionan a la vista del marcador desfavorable, y consiguen el empate, merced a dos jugadas del delantero centro y extremo derecha. A partir de esta nivelación, se ven jugadas más bonitas y jugando con corazón ambos equipos, viendo en el nuestro mala suerte en distintos momentos de los quince minutos finales, en los que se perdieron dos tiros de Florentino y Angelete en sendos remates.

Vemos cada día un mayor afianzamiento en nuestro conjunto en este encuentro la defensa muy bien, superando se Pedrete a quien no le tuvimos que renegar en toda la tarde. Los volantes rápidos y sobre todo Berito, teniendo el ataque una novedad, la alineación de Angelete como interior, puesto que nos parece le va mejor, como demostró este día a pesar de estar sometido a tratamiento desde el encuentro con Tarazona. A posteriori de uniforme verde no le hemos que decirle nada puesto que es invariable en su puerta y cumpliendo bien E. a hito, aun cuando no fué partido difícil, por la nobleza de los 22 jugadores hizo un buen uso del pie cuando en sus buenos tiempos, cuando fué el de nuestro centro cantero, lo hacía con las botas.

COGIDO AL VUELO

A pesar de la gran actividad desarrollada para inaugurar el campo de deportes en las Fiestas de Primavera, sometidas las obras a una marcha extraordinaria, aun piensan los aficionados que no estará terminado para el 27 de mayo. De eso informaremos en su día.

Trio de ases

A las once de la noche del día 12, se inició el ciclo de conferencias con que el Círculo Mercantil quiere obsequiar a los señores socios. Don Luis Carrascosa Gullón hizo la presentación de los oradores (Don Francisco del Campo Aguilar y don Demetrio Gutiérrez Alarcón) de una manera sencilla y breve, pero elocuente.

Después de su conferencia abordamos a don Francisco del Campo Aguilar en un tirroteo de preguntas, que contesta con gran amabilidad y simpatía.

—Don Paco, ¿qué dinero le ha dado el periodismo?
—Poco, muy poco.
—¿Y disgustos?
—Muchos, pero también muchas satisfacciones.
—¿Por que no se le conoce como poeta a pesar de tener varios libros escritos?
—No sé; porque si me hubieran dado nada más que un duro por cada verso que he publicado...
—¿Cuándo sale su libro "Poemas de la Farmacia"?
—Espero que pronto.



VILLARROBLEDO

—¿Qué personaje histórico le hubiera gustado ser?
—Lorenzo de Médici.
—Y de su conferencia ¿qué retrato le gusta más?
—El de la cuarta mujer de Felipe II.
—¿Qué le parece el público de Villarrobledo?
—Sabe escuchar con verdadera devoción. Estoy muy satisfecho de él.
A "Reverte" también le acosamos a preguntas.
—Por una vez se van a volver las tornas, amigo Demetrio.
—¿Qué le vamos a hacer!
—¿Limas a Córdoba?
—Procuró ofrecer lo que le gusta al público.
—¿Por qué te inclinas hacia esa clase de intervenciones tan esquemáticas?
—Por ser más directa y porque se dice más en menos espacio, a entrevista al estilo antiguo con descripciones detalladas no es tan sugestiva.
—¿A cuántos personajes ha entrevistado?
—A unos trescientos cincuenta.
—¿La intervenciones más sencillas?
—Las de personajes de más importancia.
—¿Por ejemplo?
—El príncipe Duque de Alba, el príncipe italiano Tasca y el embajador de Estados Unidos.
—¿La más difícil?
—Una que no conseguí. El rey Humberto de Italia.
—¿Cómo ocurrió?
—Lo esperé cuatro horas en el hotel, donde le tenían preparado el almuerzo y pasó para Murcia sin detenerse en Albacete.
—¿Qué da más dinero, la intervención o el reportaje taurino?
—Producen por igual por ser facetas de la profesión periodística.
—¿Qué te dice nuestra tierra?
—Es mi patria chica adoptiva, detalle elocuente.
Por último interrogamos a don Luis Carrascosa Gullón.
—¿Cuándo nació en ti la idea de las conferencias?
—En el mismo instante de ser elegido presidente.
—¿Será muy largo el ciclo de conferencias?
—Sí, aunque con interrupciones que las impondrá la inminente llegada del verano.
—¿Quién dará la próxima?
—Por el momento es un secreto.
—¿Es difícil la empresa?
—Desde luego. Ten en cuenta que todos los conferenciantes vienen, más que nada, por amistad personal conmigo.
—¿Qué te propones conseguir con ellas?
—Muchas cosas. Pero me referiré sólo a dos de ellas: Cumplir con un artículo del reglamento y seguir con mi decidido propósito de dar a mi pueblo el nivel cultural que por muchas razones le corresponde. Y conste que para mí ese nivel es de los más altos.
—¿Lograrás tu propósito?
—Es difícil. Pero tú mismo sabes que ya he recorrido gran parte del camino. La duda está en si llegaré a la meta. Al fin y al cabo esto es una etapa más, gemela de

las que un día fueron los Juegos Florales, las Fiestas de Poesía, etc. etc.
—¿Otras aspiraciones?
—Hacer más crecido el número de volúmenes de la Biblioteca. Además de dar a los socios muchos de los privilegios de los que hoy carecen.
Gracias, amigos. El Círculo Mercantil está de enhorabuena.
Los oradores de esta noche y el presidente del Círculo, haciendo la presentación de los mismos han estado elocuentes, amenos y acertadísimos. Carrascosa Gullón haciendo gala de sus dotes oratorias, Gutiérrez Alarcón, dándonos una magnífica lección de taumatología, y del Campo Aguilar, el ruiseñor de Albacete, diciéndonos su agudeza periodística y su firme poder de captación estética. En unas palabras, que anoche en el Círculo Mercantil de Villarrobledo oímos a tres oradores con estilo propio. Un magnífico trio de ases. En otro escrito haremos la reseña del acto.

OCTAVIO FERNANDEZ

FUENSANTA

Toma de posesión del alcalde

En el salón de actos de este Ayuntamiento ha tomado posesión del cargo de alcalde-presidente, recientemente nombrado por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, don Alberto Jiménez Castiello, puesto que venía ocupando desde 1952 por renuncia del titular, con carácter interino, para cuyo acto se reunió la Corporación municipal en pleno que, después de la toma de posesión le felicitó cordialmente por su designación.

Nosotros, al recordar la labor realizada durante su mandato interino, en la que destaca la construcción del magnífico Centro Sanitario que es hoy nuestro orgullo, le deseamos una feliz actuación a la vez que le exhortamos a seguir por el camino de las realizaciones ya emprendidas.

CORRESPONSAL

¡AGRICULTORES!
Torpedos Granifugos
Contra el pedrisco Las Cataratas
P. LODARES, 1
TINTE, 7 ALBACETE

(PARENTESIS EN LA CIUDAD)

Este, fugaz, en otra ilustre ciudad: Villarrobledo, noble por muchas cosas. Un paseo lento bajo la luna por sus amplias y muy limpias calles. (La de Graciano Atienza es un modelo de vías provincianas, antigua y moderna: rejas misteriosas, puertas ferradas con sabor a siglos. Agustín Sandoval, cronista de la ciudad, goza explicándonos la historia de cada caserón, de cada linaje). Las bellas arcadas y el artesonado del airoso edificio del Ayuntamiento, en medio de una plaza romántica, casi por frente a la también muy bella iglesia de San Blas, acabada e inacabada.



Duerme la ciudad en medio de la llanura. La ciudad es grande, enorme, desparramada sin lagunas en su trazado. Tiene rincones de ensueño (y un excelente alumbrado). El grupo de amigos —viejitos, buenos amigos— que nos acompaña por estas calles que han sabido conservar su altivez, su empaque manchego e hidalgo, no tiene sueño. Y nos colma de detalles, de noticias del pasado. Y de infinitas cortesías por parte de Luis Carrascosa, gran señor y gran poeta.

Hay en la alta noche una profunda azoriniana en la ciudad que quisiéramos cantar. Es la de la tristeza de las despedidas (también un poco floberiana). Un sereno nos advierte que ese silbido de la estación no es el del último correo. Hay todavía unos paseos a lo largo del andén, casi desierto; actividad bajo las pantallas verdes de las oficinas, teleteos sobre la fina y dorada palanquita del Morse. Asoma el morro del tren que viene a uña de caballo. Abrazos, apretones de mano, prisas. Y un rato de melancolía desde la ventanilla, hasta que desaparecen las luces —como estrellas— de Villarrobledo.—F. DEL CAMPO AGUILAR)

Homenaje al catedrático, don Juan Pérez Pérez

La Comisión Organizadora del homenaje que el próximo domingo día 16, a las dos de la tarde, se tributará en el Gran Hotel, al catedrático de Filosofía del Instituto de Vigo, don Juan Pérez Pérez, para celebrar el triunfo que en las últimas oposiciones a cátedras ha obtenido este albacetense que con su talento y virtudes honra a su pueblo, pone en conocimiento de todas aquellas personas que deseen asociarse a este merecido homenaje que las tarjetas para la comida que ha de celebrarse el día y a la hora antes indicados, están a la venta, al precio de 60 pesetas, en la Conserjería del Gran Hotel y en el Bar «La Plata», de la calle del Tinte, donde pueden retirarse hasta las 12 de la mañana del próximo domingo.



Con la Virgen del Rosario...

El segundo domingo de Mayo, otra fecha triunfal para nuestra Virgen del Rosario; el pueblo de Hellín, sin distinción de clases sociales, unido y hermanado en el fervor y cariño a la Excelsa Patrona. En la misma salida del Santuario una lluvia de rosas sobre la Virgen, la calle de Sacramentos, tan hellinera, una apoteosis de entusiasmo; igual la calle de Canalón, en donde los altares se suceden y todos los vecinos rivalizan en ofrecer sus limosnas y sus aplausos y plegarias a la Reina de Hellín. Luego, por el campo, maravilloso en este atardecer de Mayo, hasta las humildes Cuevas, en donde los muchachos y los hombres, vecinos de aquellos lugares, se hacen cargo de la Virgen, llevándola, orgullosos y contentos, sobre sus hombros...

En el Calvario, don Lázaro, incansable, habla otra vez a la multitud, es emocionante el momento, porque sabe llegar a los corazones de los que le escuchan y cuando pide a la Virgen por los que descansan eternamente al otro lado, muchos ojos empañados por las lágrimas, se vuelven hacia el Cementerio y el murmullo del rezo es el único rumor que se percibe... es casi de noche cuando la Virgen después de mandar el consuelo de su mirada al Campesanto, descendiendo lentamente del Calvario y se interna por la calle de Pi y Margall, en el típico barrio de San Roque, cuya Iglesia Parroquial también visita, siguiendo su marcha triunfal, por humildes calles y plazas de la barriada, hasta volver al Santuario, a las once de la noche, después de cuatro horas, durante las cuales, ni un solo momento ha cesado el entusiasmo de la multitud y los cantos y rezos.

Es un consuelo para el alma, estos recorridos, acompañando a la Virgen, porque se aprecia como vibra el espíritu hellinero; como el viejo Hellín, tan diferente a las modernas vías, sigue manteniendo la sencillez de costumbres y los hábitos de sus antepasados, no sé si será nuestra ilusión y nuestro hellinerismo, un poco niño si se quiere, lo que nos hace verlo así, pero en estos recorridos nos imaginamos que no pasó el tiempo, que la gente buena, sincera y entusiasta, mantiene aquella fe y aquel respeto, que nos hizo la vida tan agradable... ¡Benditos estos domingos de Mayo, con la Virgen del Rosario, por las calles del viejo Hellín, que llenan nuestras almas de nostalgias y los corazones de amor al prójimo, que es donde está la salvación y la felicidad del cristiano...!

J. A.

5-NOTAS

CONFERENCIAS COMARCALES
Nos satisface el "Ciclo de Conferencias Comarcales" que se ha iniciado en Yeste, bajo la presidencia del flamante regidor, señor Juárez Quijano.

Tomaron parte en este acto, don Tomás Escribano Vidal y don Andrés Picazo Soriano, director y profesor respectivamente del Instituto Laboral de Hellín.

LECHE CON AGUA

El alcalde no cesa en su constante castigar a lecheros desaprensivos; y Albacete aplaude a su alcalde, porque sabe del vicio de esta gente, que vendiendo agua por leche, roban al pueblo.

DANZAS
Esta mañana se celebró en el Teatro Circo el "XI Concurso de Choros y Danzas" de Sección Femenina (prueba provincial). En esta competición intervinieron diversos pueblos de la provincia, entre ellos: Fuensanta, Bonillo, Hellín, Liétor, San Pedro, Pozo-Lorente y Nerpio, además de Albacete.

La visión de conjunto nos gustó. Mañana presenciaremos más ampliamente en nuestra sección de música.

LOS CHICOS DEL SEGURO

Hoy celebraron su día los agentes de Seguros.

Los actos han sido organizados por el Sindicato Provincial del Seguro. Hubo Misa en la Catedral, acto sindical y comida de hermandad.

Y ya que hablamos de seguros felicitamos a nuestro compañero Cuenca por su "Perfil" de ayer. No le falta más que coger la cartera. Muy bien amigo Cuenca, muy bien.

CONCURSO DE ARADA

Promete resultar interesante el concurso de arada que tendrá lugar con motivo de la festividad de San Isidro Labrador.

Y ya que surge el tema, felicitamos a la Cámara Oficial Sindical Agraria por la organización de los actos del día del Santo Patrón del Agro.—J. E.

Toros y Toreros

Exito de Torrecillas en El Ecuador

El matador de toros hellinero, Antonio Torrecillas, alcanzó un notable triunfo en la Plaza de Quito, alternando con otros cinco diestros, españoles y ecuatorianos. Torrecillas realizó una gran faena de muleta, que remató de un soberbio volapié. Cortó la oreja y salió a hombros. Ha sido contratado nuevamente.

EL PERSONAJE GALLARDO Y SIMPATICO

Bobby Deglané nos pide las iniciales del simpático y gallardo personaje que tiene el clavel. Creemos que G. U. es la respuesta. R.

Cámara Oficial de Comercio e Industria

FESTIVIDAD DE SAN ISIDRO LABRADOR.

Con motivo de la festividad de San Isidro Labrador y al igual que en años anteriores, esta Cámara invita al comercio e industria de esta capital, a que cierre sus puertas en la jornada de la tarde del día 15 del actual, a fin de que el personal del mismo pueda sumarse a los diversos actos y festejos organizados por la Cámara Sindical Agraria, contribuyendo así, a su mayor realce y esplendor.

El presidente accidental, J. CULLELL.

Sesión extraordinaria del Pleno Provincial

Ayer se reunió en sesión extraordinaria el Pleno de la Diputación Provincial, bajo la presidencia de don Hermilio Picazo Bermejo, y con la asistencia de la mayoría de diputados.

En esta sesión se dio lectura y se aprobaron las bases que han de regir en el contrato de Tesorería que por valor de dos millones de pesetas, se va a verificar con el Banco de Crédito Local de España; así como se confirió la representación a la Presidencia, para la formalización del mismo.

COMENTARIO

La nota apuntada, constituye escuetamente la información oficial de la sesión celebrada ayer por la Corporación Provincial; breve y concisa, como en realidad fue la reunión.

Ahora bien; convendría un pequeño comentario en honor de nuestros lectores.

Nosotros nos preguntamos: ¿Cuál es la justificación y el por qué de esta operación de Tesorería?

La respuesta es sencillísima: La Excma. Diputación quedó sin dinero; no tiene ni para afrontar y sufragar las más elementales necesidades de las instituciones que tiene a su cargo, y de ella misma como órgano oficial.

¿Quiere decir esto mala administración? No. Nada de eso.

La situación ha sido provocada dentro de una lógica consecuencia: La Diputación no tiene reservas; es económicamente débil; obra con dinero a crédito, que invierte, y paga más tarde.

Dentro de este panorama

económico, llega el decreto de 18 de diciembre de 1953, en el cual se autoriza a la Diputación la gravación de la riqueza provincial, como base de su futura economía; nuevo procedimiento para cuyo desarrollo ha de pasar cierto tiempo, un margen normal entre la aprobación de la "Ordenanza Reguladora del Arbitrio" y el rendimiento que se pueda obtener de esta riqueza.

Mientras tanto, la Diputación no puede desatender las más perentorias de sus necesidades; y para esto, para no paralizar la maquinaria económica que produciría un problema verdaderamente catastrófico, es por lo que solicita un crédito de dos millones de pesetas, y un anticipo urgente del tanto de compensación.

La Diputación tiene fama de gozar una posición económica envidiable; nada más lejos de la realidad. La Diputación se administra inteligentemente, y obra y crea con grandes sacrificios. Por lo menos, esta es la verdad que causan los hechos.

Al terminar la sesión, pedimos al señor Picazo Bermejo unas declaraciones sobre un tema que se acusa de llenó en la provincia; Sobre el Arbitrio, la Ordenanza Reguladora.

El presidente, que había con una parte de los diputados, nos prometió unas manifestaciones muy en breve.



Redacción, Administración y Talleres
Saturnino López, 29 Teléfono 2794 Apartado 63

DEPORTES

Campeonato de ajedrez Partido de homenaje a Toño, guardameta del C. D. Aurora

CONTINUA EN CABEZA EL ALBACETENSE FRANCO

En la cuarta ronda de las semifinales del Campeonato de España de Ajedrez, disputada el miércoles, se registraron los siguientes resultados:

Cascales (Alicante) pierde con Larrauri (Valencia).

Jordá (Alicante) pierde ante Miguel (Alicante).

Bello (Albacete) vence a Malagón (Albacete).

Franco (Albacete) vence a Pérez (Valencia).

FRANCO SIGUE EN CABEZA

En la quinta ronda de la semifinal del Campeonato de Ajedrez se dieron los siguientes resultados:

Pérez (Valencia), vence a Cascales (Alicante).

Malagón (Albacete), pierde con Franco (Albacete).

Miquel (Alicante), tablas con Bello (Albacete).

Larrauri (Valencia), tablas con Jordá (Alicante).

CLASIFICACION

Primero, Franco, 5 puntos; segundo, Larrauri, 4; tercero, Pérez y Bello, 3; quinto, Miquel, 2,5; sexto, Jordá, 1,50; séptimo, Cascales, 1, y octavo, Malagón, 0 puntos.

TENDRA LUGAR EN MOTA DEL CUERVO, DONDE FUE LESIONADO

El próximo sábado día 15 se celebrará en Mota del Cuervo un partido en homenaje y beneficio del guardameta del Club Deportivo Aurora, de nuestra capital, Toño, que resultó lesionado en dicha localidad, en una jugada desgraciada, a la salida de un corner, cuando sólo faltaban unos segundos para terminar el partido.

El infortunado muchacho fué atendido en dicha localidad por varios médicos que lograron hacerle recuperarse del golpe recibido ingresando después en un Sanatorio de esta capital.

Mañana, y por iniciativa de la ciudad de Mota del Cuervo, se celebrará un partido de homenaje y a beneficio del citado jugador, que promete ser muy interesante. Desde estas columnas reanotamos el gesto digno de Mota del Cuervo, que pone muy alto el pabellón deportivo de esta ciudad y sus profundos sentimientos humanitarios.

El homenaje a Henry Dunant, fundador de la Cruz Roja

Se celebrará el domingo, en el Teatro Capitol

En el Teatro Capitol tendrá lugar el domingo, a las doce de la mañana, el acto organizado por la Asamblea Provincial de la Cruz Roja en memoria del fundador de la institución, Henry Dunant.

Este homenaje consistirá en la proyección de la magnífica producción "De hombre a hombre", impresionante relato gráfico de la vida del gran benefactor de la humanidad.

Al acto han sido invitadas las autoridades y los centros escolares de la capital.

Letras de luto

A la una y media de esta tarde, ha subido al cielo, a los seis meses de edad, la niña María de la Concepción Ruiz Fernández-Reyes, hija de nuestro querido amigo el abogado don Enrique Ruiz Oñate.

El acto del entierro tendrá lugar mañana, sábado, a la una y media de la tarde.

Acompañamos en su justo dolor a los apenados padres de la infortunada niña.